

Economía & Negocios

Silviano Mariani
silviano.mariani@diarioconcepcion.cl

Está en trámite en el Congreso Nacional un proyecto que modifica la ley que creó el Servicio Nacional del Adulto Mayor para establecer el concepto de cuarta edad, que definirá a las personas con más de 80 años y que en Chile suman 430 mil.

El notorio proceso de envejecimiento de la población observado en las últimas décadas es paralelo a un dato menos conocido: Chile está entre los países Oede, donde la población se jubila más tarde, promediando los 70 años aproximadamente, siendo superado sólo por Corea del Sur y México.

El dato fue demostrado por una investigación elaborada por la Facultad de Gobierno de la Universidad del Desarrollo (UDD) y Caja de Compensación Los Héroes. El estudio arrojó que la edad promedio de jubilación entre 1970 y 2017 no presentó mayores variaciones a nivel nacional, alcanzando niveles similares en ambos momentos. Junto con esto, de acuerdo a estadísticas Oede, para el año 2017, se observó que la edad efectiva de jubilación en un importante número de países sobrepasa la edad legal de retiro. En el caso de Chile, los hombres presentan una diferencia de 5,5 años (ubicándose ente los primeros seis),



FOTO: CAROLINA ECHAGUE M

ENTRE PAÍSES DE LA OCDE

Chilenos entre los que se jubilan con más edad

En Bío Bío, uno da cada cuatro adultos mayores tiene un trabajo remunerado. Se jubilan a los 70 años, en promedio.

Chile en la Oede

El ranking de países con mayor edad en la jubilación es liderado por Corea del Sur, luego, México y, en tercer lugar, Chile. Estamos dentro de los ocho países con las más altas tasas de retención de trabajadores mayores de 60 años.

mientras que en mujeres su participación laboral se extiende en 6,3 años, siendo las terceras con mayor desfase, luego de Japón y Corea del Sur.

Al mismo tiempo, Chile se ubica dentro de los ocho países con las más altas tasas de retención de trabajadores mayores de 60 años, observándose una proporción de un 55% de trabajadores entre 60 y 64 años que conserva el mismo empleo hace al menos cinco años.

"La diferencia entre la edad efectiva y la edad oficial de retiro representa una oportunidad para reflexionar sobre potenciales cambios legislativos de largo plazo que se hagan cargo de dicha realidad", enfatizó el investigador de la UDD, Mauricio Apablaza.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
contacto@diarioconcepcion.cl

PubliReportaje

MAGIA 2.0

EDU SANTOS: "LA MAGIA SE ESTÁ TOMANDO LOS EVENTOS DE LA REGIÓN"

Son cada vez más las empresas o matrimonios que confían y se atreven con el espectáculo diferente y asombroso.

Capa negra, camisa blanca y un sombrero de copa desde donde se extrae un conejo o una paloma, es la imagen que se nos viene a la mente cuando escuchamos la palabra mago.

Hoy los tiempos han cambiado y esa típica imagen da paso a un espectáculo de mayor nivel, donde el "mago", dista mucho de esta imagen. En nuestra zona uno de sus más reconocidos ex-

ponentes es Edu Santos, con más de diez años de experiencia en el rubro, se aleja de esa imagen del clásico mago con capa y sombrero de copa, describe su espectáculo como: "Un show donde lo principal es la participación del público, el asombro y la entretención. Siempre tengo una reunión previa al show con los anfitriones para personalizar algunos chis-



tes y hacer más 'cercano' el espectáculo".

Para conocer más de este simpático mago es necesario precisar que desde siempre le ha gust-

ado la magia, asiduo telespectador del ya extinto programa de Canal 13, "Martes 13", donde se asombraba con personajes como Juan Tamariz o Pepe Ca-

rrrol. No fue sino hasta el año 2006 durante un viaje a EE.UU. cuando sin pensarlo estaba frente a una tienda de magia, ahí comenzó un largo camino para ser lo que es hoy: un reconocido mago y activo miembro del Círculo Mágico Penquista desde el 2009, al que ingresó tras ser apadrinado por mi Maestro Héctor Torres, "Skorpio", señala Edu.

La magia se ha tomado, durante los últimos años, espacios nuevos, siendo una real alternativa de entretenimiento para eventos corporativos y matrimonios. En ellos, Edu presenta un show dinámico, entretenido y participativo. Nada de "sentémonos en silencio porque vamos a ver al mago actuar". Para eso mejor ponen un video de un mago. Señala Santos.

La invitación es a dejarse llevar por la magia para una celebración diferente, una experiencia única que solo Edu Santos puede garantizar.

Lo puedes encontrar y contactar en facebook.com/magoeedusantos ; Instagram @edusantosmagia o mediante email a info@edusantos.cl